

DEMOCRACIA

Semanario Republicano Federal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes 0'75 pesetas	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre 2'25 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto 0'20 »	TELÉFONO 531	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado 0'30 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

La gumía y la hoz o el catalanismo y la independencia

Un semanario barcelonés, por mí estimadísimo y saboreado siempre con deleite, asegura que en Madrid han parecido mal los discursos de Solano, Martínez Campos y Prieto, y muy bien en Barcelona. «He aquí — escribe el articulista — otra señal diferencial entre Barcelona y Madrid, Cataluña y Castilla». El que haya enterado al escritor le ha estafado — el engaño tiene algo de estafa — miserablemente. En Madrid, como en toda España, han complacido los discursos de Solano, marqués de la Viesca e Indalecio Prieto. ¿Sabe el periodista barcelonés cuál es el discurso que ha causado en el pueblo de Madrid, o en el abyecto, servil y odioso Madrid cortesano, Madrid oficial, una impresión más desagradable? Pues el antipático discurso pronunciado por el catalanista Sr. Bastos, uña y carne de Cambó y de Ventosa. El pueblo del Dos de Mayo rechaza las teorías de Bastos, que son las mismas, absolutamente las mismas que Murat, sus mamelucos y la España oficial de 1808 desarrollaban para cohonestar los fusilamientos del Prado, de la Moncloa y del Buen Suceso.

De sobra sabemos que el Imperio marroquí ha caído no tanto por bárbaro cuanto por degradado. La justicia es allí injusta, vengativa, rapaz y cruel. No hay en Marruecos verdadero Estado. El sultán y lo que podemos llamar su burocracia se imponían por la fuerza, cuanto podían, ansiosos de rapiña. Francia ha jugado, y ha hecho bien, con esos sultanes tiránicos, enemigos de la verdad, de la libertad y de la justicia. Por sarcasmo ha conservado una ridícula sombra, bien pagada, de soberanía; pero Marruecos no existe; es de Francia, menos un pedazo (lo que hiperbólicamente llamamos aquí África), que es de España, por imposición de Inglaterra. Los marroquíes, privados de libertad por los sultanes, no han sabido luchar por la libertad, y los invasores han encontrado marroquíes que les han vendido sus servicios militares.

Reconocemos la diferencia entre aquel

país degradado y los países capaces de luchar por su libertad y su independencia, como Filipinas, Cuba, Finlandia, Polonia, Grecia y la España de principios del siglo pasado. Aun reconocido, rechazamos indignados la panacea recomendada por el nacionalista Sr. Bastos. Hasta la cuarta generación quiere llevar el castigo de los rifeños, que llama rebeldes y traidores, harto ligera, caprichosa y gratuitamente. Es una consecuencia lógica de la aplicación en Barcelona de la pena del Talión. El catalanista señor Bastos quiere para los rifeños lo que con la complicidad del catalanismo se ha hecho en Barcelona con el sindicalismo. El Sr. Bastos no será justo, pero es equitativo.

Este catalanista amigo, muy amigo de los que rechazan por destarificado al ex ingeniero militar D. Francisco Maciá, con quien me quedo, ha hecho más que Royo Villanova, mucho más, contra el nacionalismo catalán: lo ha castrado.

Después de oír al Sr. Bastos queda reducido el nacionalismo a una cosa, adorno, flor natural de Juegos Florales, a un «aplec», de un festival, a un mero entretenimiento. Acusado por el sagacísimo Prieto, distinguió el señor Bastos entre la propaganda meramente ideal y política de los catalanistas y la sedición criminal de los moros. ¡Bueno! Eso es reducir a una alharaca palabarrera las felicitaciones a Finlandia y los vivas a Cuba libre y los telegramas a Lloyd George por la vida del alcalde de Cork y la independencia de Irlanda. Ya sabemos a qué atenernos: el catalanismo es música, poesía floreal o discurso de mantenedor. ¡Bah! Lo habíamos creído más serio, más honrado y más heroico.

¿El discurso del señor Bastos, amigo y correligionario del ministro de Hacienda, refleja la opinión del nacionalismo catalán? He aquí lo que quisiéramos averiguara el distinguido periodista barcelonés, que supone a Madrid poco satisfecho con Solano, marqués de la Viesca e Indalecio Prieto.

¿Piensa el catalanismo ocorde con el señor

Bastos? Contra la opinión de este señor, creemos que las cábilas de Alhucemas son acreedoras al respeto, a su independencia. Si aquí ensalzamos, venga o no a cuento, a Numancia y Sagunto, ¿por qué tratar a los cántabros africanos como los romanos trataron a los nuestros y cómo no rechaza dieterios análogos a los que los numantinos inspiraron a los romanos, los saguntinos a los cartagineses y los madrileños a los mamelucos de Murat?

El catalanismo, que parecía una fiera capaz de tragarse al odioso Poder central, es ya menos que una vulpeja, es una lombriz parasitaria de aquel mismo Poder central antes tan odioso. ¡Guerra, guerra, al infiel marroquí!, cantan los catalanistas que dirige Cambó, el orador inolvidable de Covadonga. ¡Bah! Para venir a imitar en lo malo a Romero Robledo no merecía la pena promover la Solidaridad, ni alborotar en el Palacio de la Música. Romero Robledo fustigó la represión de 1888 en Riotinto; los catalanistas de Cambó hubieran regalado un bastón de mando o una espada de honor al ordenador de aquella matanza. Romero Robledo defendió a Rizal y a Rojas; los catalanistas, compañeros de Bastos, hubieran pedido el exterminio de aquellos tagalos y de sus hijos, sus nietos y sus biznietos.

ROBERTO CASTROVIDO

(De *El Luchador* de Alicante.)

Sección Oficial

ASOCIACIÓN NATURISTA

La conferencia correspondiente al presente mes, se celebrará el próximo miércoles, 23 del corriente, a las nueve de la noche, en el Ateneo. Será el conferenciante don R. E. Strittmatter, quien desarrollará el tema «El vegetarianismo, sendero de perfección humana». El acto será público.

Centro Federalista

(SECCIÓN RECREATIVA)

GRAN BAILE para hoy, noche, corriendo la ejecución del programa a cargo de un aplaudido quinteto.